

記されています。
2030年度33万台とい

う保有台数の目標達成に
向けた林業振興環境部長の所見

A 林業振興
環境部長 次世代自動車の

比率は徐々に高まつ
てきており、2023年度の目標で
ある6万2千台の達成は可能かと
考えております。2030年度の目
標は高い目標ですが、県民の皆様
の脱炭素への意識が高まれば、決
して達成できない目標ではないと
思います。

今後、国のクリーンエネルギー
自動車導入促進等補助金(CEV
補助金)等の支援制度の紹介や次
世代自動車のメリット等の情報発
信を積極的に行い、達成を目指し
てまいります。

Q そのCEV補助金は、10
月末に終了の見込みと聞
く。

打ち切られた場合、次の予算成
立を待たなければならないが、成
立時期によっては補助金が付かな
い空白期間が生じることになる。
空白期間が生じることのないよ
う、継続的な予算措置を要望すべ
く。林業振興環境部長の所見を聞く。

A 林業振興
環境部長 補助金の早期終
了が見込まれると
いうことは、県民、国民の皆さん
の脱炭素意識の高さによる次世代
自動車への転換ニーズの表れだと
考えております。重要な支援策で
あり、流れを加速させていくために
も、国に対しては切れ目なく十分
な予算措置がなされるよう働きか
けてまいります。

また、空白
期間としても
補助金が利
用できなく
なるなどの
混乱が生じ
たとしても
働きかけ
てまいりま
す。

Q う保有台数の目標達成に
向けた林業振興環境部長の所見
を聞く。



新食肉センターについて

食肉センターは、川上である畜

産農家から、加工・流通業者、消費
者といった川中、川下までの取り
組みを好循環させ、拡大再生産に
つなげていく役割を担う、重要な
施設です。

新食肉センターについては、平
成28年に高知県新食肉センター
整備検討会を設置し、平成30年3
月7日に基本方針への意見が取り
まとめられ、県としても本年度を
含め総額約13億円の補助金を投
じて、建設中です。



現在の進捗状況と取り組みは

Q 新食肉センターは、牛メ
インの施設として整備が進
められている。

A 新食肉センター
は現施設稼働さ
せながら現在地の空きスペースに
建設中でございます。

Q これまで第一期工事と
して汚水処理施設や緊急棟など
の関連施設の建設工事を令和2
年12月に着手し、本年3月末に完
成しております。その後に二期工
事として牛の畜や加工処理を行
う本体棟の建設工場を昨年11月
に着手し、これまでに基礎や鉄骨
工事が完了し、現在床や屋根、外
壁の工事を進めているところでご
ざいます。

Q 令和5年3月の完成に向けて
工事は順調に進んでいること
と認識しております。

Q 平成30年度に新食肉センターの経
営シミュレーションを作成し
まして、これまで随時時点修正や
見直しなど行ってまいりました。
また、現在は経営コンサルタント
や県の参画した経営会議を月
一回以上開催し、運営シミュレー
ーションに基づく各種事業の具体的
な実効策や操業開始までに解決
しなければならない課題への対応
などのアクションプランを作成し、
銳意検討協議を行うなど来年4
月からの操業開始に向けて準備を
進めているところでございます。

引き続き県としましても、円滑
に操業が開始できるよう経営会議
等の協議に参画し、しっかりと支
援を行ってまいります。

要請 多くの県費を投じている
ので、しっかりと経営の安定をお願いしたい。

Q 豚のと畜と畜産関係者への影響
畜を行っていた利用者に
様々な影響が生じていると聞く。
一例として、いつから豚のと畜の
受け入れが縮小されたのか。

Q これまで高知市で豚のと
畜を行っていた利用者に
様々な影響が生じていると聞く。
一例として、いつから豚のと畜の
受け入れが縮小されたのか。

Q これまで高知市で豚のと
畜を行っていた利用者に
様々な影響が生じていると聞く。
このため、本年4月から受け入
れを縮小し、昨年度の約9割に当
たる豚のと畜は四万十市の食肉セ
ンターなどでおこなわれております。

Q これまで高知市で豚のと
畜を行ってきた利用者は、
今後、どこで豚のと畜をすること
になるのか。

Q これまで高知市で豚のと
畜を行ってきた利用者は、
今後、どこで豚のと畜をすること
になるのか。

Q これまで高知市で豚のと
畜を行ってきた利用者は、
今後、どこで豚のと畜をすること
になるのか。

これまで高知市で豚のと畜を行った利用者としては、主に輸送費等の支援や1回のと畜頭数、希望する搬入日など、四万十市の食肉センターを利用する際の方法や頻度、出荷する際に必要な対応策などを伺いました。

Q 四万十市や他の食肉セ
ンターへ移れば輸送距離が
伸び、経費負担の増加といった影
響が生じる。

Q 県では畜産試験場と廃業された畜
産農家を除く7社の業者にアン
ケート調査を実施し、四万十市へ輸送する場合の方法や頻度、出荷する際に必要な対応策などを伺いました。

Q 利用者としては、主に輸送費等
への支援や1回のと畜頭数、希望
する搬入日など、四万十市の食肉セ
ンターを利用する際の条件に関する要望がございました。

Q そういった声に対し、県
はどのような対応をしてきた
のか。

Q まず輸送費支援の要望には、今年度
から畜産輸送支援事業費補助金
を設け、輸送コストへの支援を行
っております。

Q また四万十市の食肉センターを
利用する際の要望では、JAと連
携して四万十市及び当センターの
関係事業者との協議の場を設け
ております。

Q しかし、四万十市の食肉セン
ターは、すでに処理能力の限界に
近づいており、新たな豚の受け入
れには1回あたりの受け入れ頭数
の平常化や搬入回数の調整といっ
た課題がございます。

Q 引き続き利用者の意向をお聞き
しながらJAとも連携して対応に
努めてまいります。

西敷地問題に関する一考察

注 目された西敷地の利活用に関する再公
募が、またしても不成立に終わった。

高知市の募集要項を見ると、民間ノウハウを
活かし、中心市街地の活性化に資することを目的
としているが、アンケートでは緑地や公園と
いった意見が多かったと聞く。

位置的にみると、東はオーテピア、西はひろ
め市場という、ともに高知市のランドマークとい
える建物に挟まれた土地である。

一方は知識を集積し、もう一方は食文化を
集積して県内外に知られる存在である。

オーテピアには、通常の図書館に声と点字
の図書館、プラネタリウムを併設する高知みらい
科学館があり、2019年には来館者数と貸出
冊数ともに全国1位となったほどの施設だ。

片や県内最強と言える集客力を誇り、コロナ
前は年間300万人が訪れていた食文化のホッ



**ドキドキ
ワクワクする空間に!**

